TARIBERA DELATO

ALBUM DE CIENCIAS Y LITERATURA.

Este Album se publica los dias 1, 8, 16 y 24 de cada mes.—El precio de suscricion es por un mes 6 rs., tres 16 y seis 30 tanto en Toledo como fuera remitiendo su importe en sellos de franqueo ó libranza de fácil cobro á D. Juan Bueno, calle de Belen, núm. 19.

Los señores suscritores que gusten remitir trabajos para su insercion, pueden hacerlo, siempre que estén firmados, y no sean agenos al objeto de esta publicación, dirigiéndose á la redacción, calle de Belen, núm. 19.

ADVERTENCIA.

Ocupados incesantemente estos últimos dias en la funcion que se ha ejecutado en el Teatro de esta capital, cuyos productos se destinan á premiar rasgos de valor de nuestros soldados en la campaña de África, nos ha sido imposible de todo punto cumplir con nuestros suscritores: ésta y no otra, es la causa de este retraso involuntario.

Seccion científica.

DESCUBRIMIENTO DEL NUEVO MUNDO.

INTRODUCCION.

el mo vaso do calo con la

Juventud de Cristóbal Colon.

Oscuras é inexactas son por cierto las noticias que acerca del nacimiento, familia y juventud de este gran hombre, una de las figuras mas gigantes del siglo XV, se han podido adquirir. Mas de una ciudad, ha tratado de abrogarse la gloria de ser su cuna, y mas de una casa ilustre, ha tratado de probar con empeño que á ella pertenecía la raza de los Colombos, verdadero apellido del descubridor del nuevo mundo, el cual vino á ser Columbus latinizado por él en sus cartas y admitido por todos, segun la costumbre de aquella época en que tan general era el uso de la lengua latina.

En la divergencia de pareceres en que incurren todos los escritores de su tiempo y de la que hasta su mismo hijo Fernando nada pudo poner en claro á pesar de que escribió su historia é hizo un viage con este objeto concluyendo por último por abandonar sus investigaciones, diciendo mas honor es para mi ser hijo de tal padre, que dignidad recibiría de ninguna nobleza de abolengo, creemos como mas verdaderos los datos siguientes suministrados por un amigo suyo, y contemporáneo.

Segun éste, Cristóbal Colon, nombre bajo el cual se le conoce en España, era natural de Génova, en donde nació por el año de 1435, ejerciendo su padre el oficio de cardador de lana, siendo el mayor de sus dos hermanos Bartolomé y Diego y teniendo tambien una hermana.

capitant de partos budues genéveses al servicio de

A pesar de los pocos recursos que para proporcionarle una instruccion brillante poseia su familia, pasó á Pavía la gran escuela lombarda de la ciencia, instruyéndose allí en la geometría, geografía y astronomía, perfeccionándose igualmente en la lengua latina, estudios en los cuales hizo prodigiosos adelantos, sobre todo en la ciencia geográfica, á la que su alma fogosa y ardiente profesaba una gran predileccion.

Esta ciencia, perdida casi á fines del siglo XIV, en las tinieblas de la falsa erudicion y en las preocupaciones monacales y tan sábiamente conservada en los inmensos desiertos de la Mesopotania por los árabes de Senaar, debia á principios del XV inundar de luz con sus descubrimientos la época mas grande en adelantos que cuenta la historia de la humanidad.

La aurora radiante de una nueva era empezó á lucir al par que para las ciencias, para las letras, brillando por aquel tiempo Plinio, Pomponio Mela y Estrabon.

Se tradujo y empezó á popularizarse entonces en Italia la obra de Ptolomeo, buscándose con entusiasmo los escritos de algunos sábios árabes, que habian cultivado con esmero las ciencias durante aquel tiempo de abandono europeo.

Muy jóven todavía, regresó Colon á Génova al lado de su familia, abrazando la vida náutica para la cual habia sido educado, habiendo autores que aseguran contaba entonces sobre unos catorce años de edad.

Desde esta época nada mas enmarañado que los hechos de la vida de este gran hombre, sobre la cual se refieren mil absurdos é incoherentes aventuras; nada, sin embargo, se sabe de positivo: y solo se cree, pero sin fundamento alguno, que